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SiRekap Pemilu

SiRekap Pemilu

Masu
k

omisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	tidak	lagi	menampilkan	lagi	diagram/gra�ik	angka	perolehan	

Ksuara	Pemilu	2024	pada	aplikasi	Sistem	Informasi	Rekapitulasi	(Sirekap).	Alasannya,	gra�ik	dan	

angka	yang	bisa	diakses	publik	itu	belakangan	membuat	polemik.	Sayangnya	fakta	di	lapangan	

berkata	 lain.	Usai	dihapus,	 gelombang	keberatan	dan	kecurigaan	malah	mengalir	deras.	Dugaan	ada	

skenario	tersembunyi	makin	menyeruak.	Bahkan,	Badan	Pengawas	Pemilu	(Bawaslu)	tampaknya	ikut	

kebingungan	 dengan	 keputusan	 KPU	 tersebut.	 Pihaknga	 menyinggung	 rekomendasi	 yang	 pernah	

dikeluarkan	agar	Sirekap	dihentikan	sementara,	lantaran	adanya	data	yang	tak	sama	dengan	formulir	C1.	

KPU	pun	diingatkan	dengan	tujuan	awal	Sirekap	untuk	transparansi	data.	Dengan	menghilangkan	bagian	

dari	 informasi,	 publik	 tidak	 bisa	 mengontrol	 data	 digital	 dan	 gra�iknya.Masyarakat	 kini	 hanya	 bisa	

melihat	 perolehan	 suara	 Pemilu	 2024	 	 dengan	mengecek	 satu	 per	 satu	 TPS	 tiap	wilayah.	Mengatasi	

masalah	dengan	masalah	baru?

Baca	di	hal	11....
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MENAKAR POTENSI KECURANGAN SIREKAP

Sirekap adalah sebuah alat yang digunakan dalam tahapan rekapitulasi hasil penghitungan suara di Tempat Pemilihan 
Suara (TPS) dengan cara memasukkan data ke sistem komputer.  Aplikasi ini bertujuan meminimalisir kesalahan 
penghitungan dan rekapitulasi yang dilakukan oleh petugas Kelompok Penyelenggara Pemungutan Suara (KPPS).

APA ITU SIREKAP?

KPPS melakukan instalasi aplikasi Sirekap pada smartphone masing-masing.
Login menggunakan akun yang sudah didaftarkan pada aplikasi Sirekap.
KPPS menghitung hasil perolehan suara dan menuliskan hasilnya pada Formulir C.Hasil-KWK.
KPPS melakukan pemotretan terhadap Formulir C.Hasil-KWK yang sudah terisi.
Aplikasi Sirekap menampilkan hasil pembacaan OCR/OMR. KPPS memeriksa hasil pembacaan tersebut serta 
memastikannya sesuai dengan Formulir C.Hasil-KWK.
KPPS mengirimkan foto dokumen dan hasil pembacaan OCR/OMR pada saksi dan pengawas yang sudah terdaftar, berupa 
link atau barcode yang tersedia dalam aplikasi Sirekap.
Saksi dan pengawas menerima foto dan hasil pembacaan OCR/OMR dengan cara scan barcode atau mengunjungi link yang 
diberikan oleh KPPS.

KPU menjelaskan akan ada penggunaan formulir C1 yang diunggah ke situs Sirekap sebagai pembanding proses 
rekapitulasi manual berjenjang. Tetapi, KPU belum menjelaskan mekanisme menjamin formulir C1 yang belum terunggah 
ke Sirekap karena ketiadaan internet tidak disalahgunakan.

KEKURANGAN SIREKAP

“Ini menjadi penting untuk diperbaiki karena keterlibatan publik dalam proses rekapitulasi suara sangat penting untuk 
meminimalisasi kecurangan,” 

LAODE M SYARIF
Direktur Eksekutif Kemitraan

DINILAI BERPOTENSI RAWAN KECURANGAN

“Kalau sistem sumber dana kampanye saja sudah demikian gelap, bagaimana 
dengan Sirekap. Ini output, Sirekap kalau ada yang salah bisa berakibat 
fatal,Apalagi ada dugaan penutupan. Ini masalah. Siapa orang di balik 
Sirekap,” ”

KAKA SUMINTA 
Sekjen Komite Independen Pemantau Pemilu 

CARA KERJA SIREKAP

TANGGAPAN KPU

“Saat rekapitulasi di tingkat kapanewon, kalau memang diperlukan perbaikan 
ya kotak suara dibuka lagi untuk penghitungan ulang,” 

HIDAYATUT TOYYIBAH
Ketua Divisi Teknis Penyelenggaraan Pemilu KPU Kulon Progo 
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Firli Belum Ditahan, Status Hengki 

' Otak Pungli' Ditutupi
JAKARTA-Tersangka pemerasan 
Syahrul Yasin Limpo (SYL), Firli 
Bahuri, hingga saat ini belum ditahan 
Polda Metro Jaya. Sejumlah pihak telah 
mendesak agar polisi  menahan 
mantan Ketua KPK itu. 

Firli juga belakangan sudah tak 
terlihat di depan publik. Tercatat Firli 
sudah 2 kali mangkir dari panggilan 
Polda Metro Jaya sejak ditetapkan 
sebagai tersangka. Panggilan terakhir 
Senin (26/2/2024) di Bareskrim, 
purnawirawan Polri itu juga mangkir. 

L a l u  b e l a k a n g a n  m u n c u l 
pertanyaan, di mana sekarang Firli 
berada? Apakah masih di dalam negeri 
atau di luar negeri?.

Karopenmas Divisi Humas Polri, 
Brigjen Pol Trunoyudo Wisnu Andiko, 
tak menjawab secara langsung. Ia 
mengatakan, penyidik Polda Metro 
Jaya masih terus melengkapi berkas 
perkara atau P19 milik Firli  di 
Kejaksaan. 

"Kami sudah sampaikan kemarin 
ya tersangka FB,  proses masih 
berlanjut masih ditangani Polda Metro 
Jaya diasistensi Dirtipikor Bareskrim," 
kata Trunoyudo di Mabes Polri, Jakarta 
Selatan, Rabu (6/3/2024). 

"Kita fokus ke kelengkapan berkas 
atau P19 di Kejaksaan," lanjutnya. 

J e n d e r a l  b i n t a n g  s a t u  i t u 
m e m a s t i k a n  p i h a k n y a  a k a n 
p r o f e s i o n a l  d a l a m  k a s u s  F i r l i 
B a h u r i ." B a h w a  p e n y i d i k  a k a n 
melakukan akun tabel," jelasnya.

Sejak 22 November 2023 atau 100 
h a r i  s e j a k  d i t e t a p k a n  s e b a g a i 
tersangka,  dirinya tak kunjung 
ditahan.  Berbagai  desakan pun 
muncul untuk segera dilakukan 
penahanan terhadap Firli. Termasuk 
d a r i  K o a l i s i  M a s y a r a k a t  S i p i l 
Antikorupsi, yang berasal dari eks 
p i m p i n a n  K P K  h i n g g a  p e g i a t 
antikorupsi.

Ketua KPK periode 2011-2015, 
A b r a h a m  S a m a d ,  t u r u t  m e m -
pertanyakan hingga saat ini Firli 
belum ditahan. Ia juga menyoroti 
keadilan hukum yang mestinya perlu 
d i t e g a k k a n ,  t e r m a s u k  d a l a m 
pemberantasan korupsi.

" M a k s u d  k e d a t a n g a n  k i t a 
pertama-tama kita melihat bahwa 
kasus Firli Bahuri ini sudah cukup 
lama. Menurut kita hari ini kalau 
enggak salah dia memasuki hari ke-
1 0 0  p a s c a - d i t e t a p k a n nya  j a d i 
tersangka," kata Samad.

Melacak	Keberadaan	Firli
Firli Bahuri terakhir kali terlihat 

menjalani pemeriksaan di Bareskrim 
Polri pada 19 Januari 2024. Setelah itu, 
ia mengajukan praperadilan terkait 
status tersangkanya ke Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan.

Seharusnya tanggal 16 dan 26 

Februari Firli kembali melakukan 
pemeriksaan lanjutan di Polda Metro 
Jaya. Namun ia tak kunjung datang 
untuk diperiksa.

Namun kuasa hukumnya, Ian 
Iskandar,  membantah tudingan 
tersebut. Ia menyebut kliennya punya 
a g e n d a  l a i n  s e h i n g ga  t a k  b i s a 
menghadiri pemeriksaan.

Namun pada 19 Januari 2024, 
beredar video Firli pulang kampung ke 
Ogan Komering Ulu, Sumatera Selatan, 
ditemani istrinya. Di kampungnya, 
Firli mengisi waktu dengan membuat 
Lempuk Durian. Momen tersebut 
terekam kamera dan videonya dan 
diunggah ke media sosial  pada 
Minggu, 28 Januari 2024.

Soal	Pungli	Rutan	KPK
Kementerian Hukum dan Hak 

Asasi Manusia (Kemenkumham) 
e n g g a n  m e n j e l a s k a n  s t a t u s 
kepegawaian Hengki, tersangka kasus 
dugaan pemerasan atau pungutan liar 
(pungli) Rutan KPK.

Kepala Biro Humas Kemenkumham 
Hantor Situmorang meminta hal 
tersebut ditanyakan kepada KPK.

"Tanya KPK. Kemarin sudah selesai 
sidang kode etik.  Sekarang apa 
lanjutannya yang tahu hanya KPK," 
ujar Hantor.

Hantor mengatakan Kemenkumham 
menyerahkan sepenuhnya kasus yang 
menjerat Hengki kepada lembaga 
antirasuah.

"Dari  Kumham sudah cukup 
menjelaskan status beliau. Selanjutnya 
perkembangan kasus cabang Rutan 
KPK supaya digali informasinya dari 
KPK," kata dia.

Sebelumnya, KPK menetapkan 
Hengki sebagai tersangka kasus 
dugaan pemerasan atau pungli di 
Rutan KPK. Selain Hengki, KPK juga 

menetapkan pihak lain yang tak 
d i s e b u t  i d e n t i t a s n y a  s e b a g a i 
tersangka.

"Kita tetap proses kok, percaya, 
KPK akan tetap memproses sesuai 
dengan ketentuan hukum yang 
berlaku sepanjang dia memenuhi 
unsur-unsur tindak pidana yang akan 
disangkakan," kata Wakil Ketua KPK 
Johanis Tanak.

Dewan Pengawas (Dewas) KPK 
menyebut Hengki sebagai otak di balik 
kasus pungli di Rutan KPK.

Hal itu diungkap oleh Dewas KPK 
saat menyidangkan 90 pegawai KPK 
atas dugaan pelanggaran kode etik dan 
pedoman perilaku menerima pungli, 
Kamis (15/2).

Ketua Majelis Etik Dewas KPK 
Tumpak Hatorangan Panggabean 
mengungkapkan kasus pungli di Rutan 
KPK terstruktur dengan baik atas 
peran Hengki, yang menjadi 'lurah' 
pertama.

"Pungli ini terstruktur dengan 
b a i k .  A n gka - a n gka nya  p u n  d i a 
[Hengki] menentukan sejak awalnya, 
R p 2 0  s a m p a i  R p 3 0  j u t a  u n t u k 
memasukkan handphone. Begitu juga 
setor-setor setiap bulan Rp5 juta 
supaya bebas menggunakan handphone," 
ujar Tumpak di kantornya, Jakarta, 
Kamis (15/2/2024).

Tumpak menuturkan Hengki 
pernah menjadi pegawai KPK sebagai 
Pegawai Negeri Yang Dipekerjakan 
(PNYD), berasal dari Kemenkumham. 
S a a t  d i  K P K ,  H e n g k i  p e r n a h 
dipekerjakan di Rutan KPK sebagai 
K o o r d i n a t o r  K e a m a n a n  d a n 
Ketertiban (Kamtib). Sekitar 2022, 
Hengki pindah tugas ke Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta.

"Sekarang sudah tak ada lagi di 
sini. Saya tidak tahu di mana, katanya 
sudah di Pemda DKI," kata Tumpak.

Dalam persidangan kode etik 
dimaksud, Tumpak mengatakan 
p i h a k n y a  t i d a k  m e l a k u k a n 
pemeriksaan terhadap Hengki.

"Dalam kasus ini kita memang 
tidak periksa dia karena menurut 
pembuktian semua yang diperiksa 
mengaku. Kami merasa tidak perlu 
memeriksa dia lagi karena terbukti 
menerima uang semua ini. Nah, dia lah 
yang pada mulanya menunjuk orang-
orang yang bertindak sebagai 'lurah', 
yang mengumpulkan uang dari 
t a h a n a n , "  u n g k a p  T u m p a k . 
(wid,rls,ist/dya)

Abraham	Samad	bersama	Saut	Situmorang,	Moch	Jasin,	Novel	Baswedan	mendatangi	Mabes	Polri	
menyurati	Kapolri	soal	kasus	Firli	Bahuri	beberapa	waktu	lalu.	(Dok.ist)

H A R I A N

Setengah Hati Penanganan Skandal KPK
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Ramadan Mendekat, 

Harga Telur-Daging Ayam Melesat 
JAKARTA - Harga telur ayam negeri 
dan daging ayam di sejumlah pasar 
tradisional melonjak hingga Rp32 ribu 
per kilogram (kg) beberapa hari 
menjelang Ramadan 2024 atau 1445 
Hijriah.Berdasarkan Panel Harga 
B a d a n  Pa n g a n  N a s i o n a l ,  R a b u 
(6/3/2024) harga telur ayam naik 
menjadi Rp 31.470 per kilogram dari 
sebelumnya Rp 31.250.

Kenaikan itu dibenarkan sejumlah 
pedagang di Pasar Kebayoran Lama, 
Jakarta Selatan.Harga telur ayam 
negeri disebut sudah naik semenjak 
dua minggu lalu dari mulanya Rp26 
ribu-Rp27 ribu menjadi Rp31 ribu per 
kg.

"Harga telur lagi naik di sini," ujar 
Dimas (21)  di Pasar Kebayoran Lama, 
Rabu (6/3/2024).

"Di sini baru ini paling mahal 
sampai Rp31 ribu, biasanya di sini 
Rp26 ribu-Rp28 ribu paling mahal," 
sambungnya.

Ditemui terpisah, Kasan (18) 
pedagang daging ayam di Pasar 
Kebayoran Lama pun menuturkan hal 
serupa.

Ia melaporkan harga daging ayam 
potongan paha bawah naik dari Rp38 
ribu per kg menjadi Rp45 ribu per kg. 
Ke m u d i a n ,  h a rga  d a g i n g  aya m 
potongan sayap naik dari Rp35 ribu 
per kg menjadi Rp40 ribu per kg.

Lalu, harga daging ayam fillet paha 
naik dari Rp40 ribu per kg menjadi 
Rp53 ribu per kg. Terakhir, harga 
daging ayam fillet dada naik dari Rp43 
ribu per kg menjadi Rp55 ribu per 
kg."Harga daging ayam naik setiap 
hari, bisa-bisa ini naik lagi," kata dia.

"Naik dari dua minggu, seminggu 
lalu, setiap hari naik terus semingguan 
ini," lanjutnya.

Tak hanya di Pasar Kebayoran 
Lama, kenaikan harga telur ayam 
negeri juga terjadi di Pasar Cidodol, 
Jakarta Selatan.

Feri (53), salah satu pedagang telur 
di sana, mengeluhkan harga telur 
sudah mencapai Rp32 ribu per kg. 
Padahal, harga telur hanya Rp28 ribu 
pada bulan lalu.

"Wah, harganya bukan naik lagi 
ini," kata dia saat ditemui di lokasi.

Ia menjelaskan harga telur dan 
bahan pokok lain memang wajar naik 
terus jelang bulan Ramadan.

Berdasarkan data yang dihimpun 
dari panel harga Badan Pangan 
N a s i o n a l ,  h a r g a  g a r a m  h a l u s 
beryodium per kilogram  mengalami 
kenaikan Rp 510 atau 4,24 persen 
dibandingkan kemarin, yakni dari Rp 
11.520 menjadi Rp 12.030. 

Papua Barat Daya menyumbang 
kenaikan tertinggi, di mana harga 
garam halus beryodium hari ini 
dipatok Rp 20.000 per kilogram. Harga 
hari ini mengalami kenaikan sebesar 
Rp 370 atau 3,08 persen dibandingkan 
harga tertinggi minggu lalu, yakni 
sebesar Rp 11.660. 

Kemudian jika dibandingkan bulan 

lalu, harga garam halus beryodium 
hari ini mengalami kenaikan sebesar 
Rp 140 atau 1,16 persen dibanding 
harga tertinggi bulan lalu, yakni 
sebesar Rp 11.890. 

H a rga  d a g i n g  aya m  ra s  p e r 
kilogram juga mengalami kenaikan 
sebesar Rp 340 atau 0,90 persen 
dibandingkan kemarin, yakni dari Rp 
37.550 menjadi Rp 37.890. Kenaikan 
tertinggi terjadi di Papua Barat Daya, 
dengan banderol harga total Rp 70.000 
per kilogram. 

Harga hari ini mengalami kenaikan 
sebesar Rp 740 atau 1,95 persen 
dibandingkan harga tertinggi minggu 
lalu, yakni sebesar Rp 37.150. 

Kemudian jika dibandingkan bulan 
lalu, harga daging ayam ras hari ini 
mengalami kenaikan sebesar Rp 740 
atau 1,95 persen dibanding harga 
tertinggi bulan lalu, yakni sebesar Rp 
37.150. 

DPD	Minta	Penjelasan	Pemerintah
DPD RI akan menindaklanjuti 

permasalahan kenaikan harga beras 
y a n g  d i n i l a i  m e m b e r a t k a n 
masyarakat.Pimpinan DPD RI pun 
meminta Komite II DPD RI untuk 
segera mengundang kementerian dan 
lembaga terkait sebagai langkah untuk 
menekan kenaikan harga beras yang 
terjadi di masyarakat.

“ S e b a g a i m a n a  k i t a  k e t a h u i 
bersama bahwa saat ini terjadi 
k e n a i k a n  h a r g a  b e r a s  s e c a r a 
signifikan, kenaikan tersebut sangat 
mempengaruhi daya beli masyarakat 
terhadap kebutuhan pokok tersebut. 
Hal ini perlu dicari akar permasalahan 
dan solusi penyelesaian sehingga 
kenaikan harga beras dapat segera 
diatasi,” ucap Ketua DPD RI AA 
LaNyalla Mahmud Mattalitti.

Terkait kenaikan harga beras, 

lanjut LaNyalla, berdampak pada daya 
beli masyarakat dan memberatkan 
perekonomian masyarakat.

LaNyalla juga meminta agar 
p e r m a s a l a h a n  te r s e b u t  s e g e ra 
diselesaikan, apalagi sebentar lagi 
memasuki bulan Ramadan dan Hari 
Raya Idul Fitri yang merupakan 
momen kebutuhan akan beras dan 
bahan pokok lainnya akan meningkat 
di masyarakat.

“Terkait dengan hal itu, kami dari 
meja Pimpinan meminta Komite II 
untuk menindaklanjuti permasalahan 
tersebut dengan mengundang Menteri 
Pertanian, Menteri Perdagangan, 
Badan Urusan Logistik, dan Badan 
Pangan melalui rapat kerja dan rapat 
dengar pendapat untuk meminta 
penjelasan dan klarifikasi terkait 
kenaikan harga beras tersebut,” 
ucapnya,

Sementara, soal permasalahan 
kenaikan harga beras, Wakil Ketua 
Komite II DPD RI Abdullah Puteh 
menilai salah satunya disebabkan oleh 
tidak tercukupinya berbagai fasilitas 
pertanian di daerah.

Salah satunya adalah fasilitas 
irigasi pertanian yang tidak berjalan 
dengan baik, sehingga mempengaruhi 
tingkat produktivitas pertanian.

“ K a l a u  m a s a l a h  b e r a s  i n i 
sebetulnya kita yakin Indonesia tidak 
akan kekurangan beras dan itu bisa 
d i b u k t i ka n  d i  z a m a n  P re s i d e n 
Soeharto, sampai kita ekspor ke Italia. 
Tapi saat ini banyak fasilitas pertanian, 
k h u s u s n y a  p e r s a w a h a n  y a n g 
terkendala karena perairan tidak 
membaik,” jelasnya.

Puteh juga mengatakan bahwa 
untuk meningkatkan produktivitas 
pertanian ,  pengadaan fas i l i tas 
pertanian harus diserahkan ke 
daerah.(wid,rls,mol,ist/dya)

Menurut	data	Badan	Pangan	Nasional	harga	daging	ayam	ras	per	kilogram	mengalami	
kenaikan	dari	Rp	37.550	menjadi	Rp	37.890.	(ilustrais.dok)

 Telur Ayam Ras 

Rp 31.470 per kg
(sebelumnya Rp 31.250)

PERUBAHAN HARGA 
KEBUTUHAN POKOK 
(Per 6/3/2024)

Kedelai Biji Kering (impor)

Rp 13.460 per kg
(sebelumnya Rp 13.260)

Bawang Putih Bonggol

Rp 39.500 per kg
(sebelumnya Rp 39.360)

Minyak Goreng Curah

Rp 15.710 per liter
(sebelumnya Rp 15.580)

Beras Premium

Rp 16.610 per kg
(sebelumnya Rp 16.480)

 Tepung Terigu (curah)

Rp 10.660 per kg
(sebelumnya Rp 10.580)

Minyak Goreng Kemasan Sederhana

Rp 17.710 per liter
(sebelumnya Rp 17.640)

 Gula Konsumsi 

Rp 17.750 per kg
(sebelumnya Rp 17.730)

Tepung Terigu Kemasan (non-curah)

Rp 13.490 per kg
(sebelumnya Rp 13.480)

Cabai Rawit  Merah

Rp 62.070 per kg
(sebelumnya Rp  62.140)

Bawang Merah

Rp 33.630 per kg
(sebelumnya Rp 33.920)

Jagung Tk Peternak

Rp 8.060 per kg
(sebelumnya Rp 8.560)

 Daging Sapi Murni

Rp 131.820 per kg
(sebelumnya Rp 134.380)
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JAKARTA	 –	 Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memeriksa enam saksi 
dalam penyidikan perkara dugaan 
pemotongan dan penerimaan uang di 
lingkungan Badan Pelayanan Pajak 
Daerah (BPPD) Kabupaten Sidoarjo. 
Pemeriksaan dilakukan di Polda Jawa 
Timur.

“Hari ini (6/3) bertempat di Polda 
Jatim, Tim Penyidik menjadwalkan 
pemanggilan dan pemeriksaan saksi-
saksi,” ujar Kabag Pemberitaan KPK Ali 
Fikri.

Dia menjelaskan, keenam saksi 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  A S N  d i 
lingkungan Pemkab Sidoarjo. Mereka 
adalah Aunur Roji, Nanang Pranoto, 
Bambang Rohmadi ,  dan Wayan 
Kharisma Rustika. Sementara dua 
saksi merupakan pensiunan ASN 
Pemkab Sidoarjo, yakni Hariyono dan 
Suryadi.

Ali tidak menjelaskan kaitan para 
saksi dengan perkara yang menjerat 
Kepala BPPD Kabupaten Sidoarjo Ari 
Suryono dan Kepala Sub Bagian Umum 
BPPD Kabupaten Sidoarjo Siska Wati. 
“Saksi diperiksa untuk tersangka SW 
(Siska Wati, red),” kata Ali.

Seperti diketahui, KPK juga tengah 
mendalami dugaan aliran uang hasil 
k o r u p s i  K a s u b a g  U m u m  d a n 
Kepegawaian Badan Pelayanan Pajak 
Daerah (BPPD) Kabupaten Sidoarjo 
Siska Wati (SW) ke Bupati Sidoarjo 
Ahmad Muhdlor Ali.

Hal tersebut didalami KPK dalam 
pemeriksaan terhadap Kepala Badan 
Pelayanan Pajak Daerah (BPPD) 
Kabupaten Sidoarjo Ari Suryono di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan beberapa waktu lalu.

Ali menerangkan awalnya Ari 
diperiksa soal pemotongan insentif 
pegawai BPPD Sidoarjo oleh Siska 
Wati. "Saksi Kepala BPPD Sidoarjo Ari 
Suryono hadir dan dikonfirmasi 
antara lain kaitan dugaan ihwal 
dilakukannya pemotongan dana 
insentif di lingkungan BPPD Pemkab 
Sidoarjo," kata Ali Fikri.

Ali kemudian mengungkapkan 
salah satu materi  lainnya yang 
didalami penyidik dalam pemeriksaan 
terhadap Ari Suryono adalah soal 
dugaan penggunaan uang hasi l 
korupsi tersebut untuk kebutuhan 
Bupati Sidoarjo.

"Pelibatan tersangka SW sebagai 
bendahara pengumpul dan penerima 
uang potongan dana insentif dari para 
ASN, termasuk didalami dugaan 
penyerahan potongan uang tersebut 
untuk kebutuhan Bupati Sidoarjo," 
ujar Ali.

M e s k i  d e m i k i a n  A l i  b e l u m 
memberikan keterangan lebih lanjut 
soal apa saja temuan tim penyidik 
l e m b a g a  a n t i r a s u a h  d a l a m 
pemeriksaan terhadap tersebut.

Untuk diketahui, Penyidik KPK 
pada Senin  (29/1/2024)  te lah 
menetapkan tersangka dan menahan 
Kasubag Umum dan Kepegawaian 

Badan Pelayanan Pajak Daerah (BPPD) 
Kabupaten Sidoarjo Siska Wati (SW) 
d a l a m  k a s u s  d u g a a n  k o r u p s i 
pemotongan insentif pegawai di 
lingkungan BPPD Kabupaten Sidoarjo, 
Jawa Timur.

Wakil Ketua KPK Nurul Ghufron 
menerangkan penetapan tersangka 
terhadap Siska Wati berawal dari 
laporan masyarakat soal dugaan 
korupsi berupa pemotongan insentif 
dan penerimaan uang di lingkungan 
BPPD Kabupaten Sidoarjo.

Laporan tersebut  kemudian 
dipelajari oleh tim KPK dan pada 
K a m i s  ( 2 5 / 1 / 2 0 2 4 )  d i p e ro l e h 
informasi telah terjadi penyerahan 
sejumlah uang secara tunai pada SW. 
Atas dasar informasi tersebut, KPK 
melakukan operasi tangkap tangan 
(OTT) terhadap 10 orang di wilayah 
Kabupaten Sidoarjo.

Dalam OTT tersebut ini diamankan 
uang tunai ini sejumlah sekitar Rp69,9 
juta dari dugaan pemotongan dan 
penerimaan uang sejumlah sekitar 
Rp2,7 miliar di tahun 2023.

Para pihak tersebut berikut barang 
buktinya kemudian dibawa ke Gedung 
Merah Putih KPK untuk dilakukan 
pemeriksaan lanjutan dan hingga 
akhirnya dilakukan penetapan status 
tersangka terhadap Siska Wati.

Ghufron menje laskan kasus 
tersebut berawal pada tahun 2023. 
Saat itu besaran pendapatan pajak 
BPPD Kabupaten Sidoarjo mencapai 
Rp1,3 triliun dan atas perolehan 
tersebut ASN yang bertugas di BPPD 
akan mendapatkan dana insentif.

Namun, Siska Wati selaku Kasubag 
Umum dan Kepegawaian BPPD 
sekaligus bendahara secara sepihak 
melakukan pemotongan dana insentif 
dari para ASN tersebut.

Pemotongan dan penerimaan dari 
dana insentif dimaksud di antaranya 
untuk kebutuhan Kepala BPPD dan 
Bupati Sidoarjo. Permintaan potongan 
dana insentif ini disampaikan secara 
lisan oleh SW pada para ASN di 
beberapa kesempatan dan adanya 
larangan untuk tidak membahas 
potongan dimaksud melalui alat 

komunikasi di antaranya melalui 
percakapan WhatsApp.

Besaran potongan yang dikenakan 
mencapai 10-30 persen sesuai dengan 
besaran insentif  yang diterima. 
Penyerahan uang tersebut dilakukan 
secara tunai dan dikoordinasi oleh 
setiap bendahara yang telah ditunjuk 
yang berada di bidang pajak daerah 
dan bagian sekretariat.

Khusus di tahun 2023, SW mampu 
m e n g u m p u l k a n  p o t o n g a n  d a n 
penerimaan dana insentif dari para 
ASN sejumlah sekitar Rp2,7 miliar. 
Sebagai  bukti  permulaan awal , 
besaran uang Rp69,9 juta yang 
diterima SW akan. dijadikan pintu 
masuk untuk penelusuran dan 
pendalaman lebih lanjut.

Atas perbuatannya, tersangka SW 
dijerat dengan Pasal 12 huruf f 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi sebagaimana diubah 
dengan UU Nomor 20 Tahun 20019 
tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi jo Pasal 55 ayat (1) ke 1 
KUHP.

Sementara itu, beberapa waktu 
yang lalu, Ketua Java Corruption Watch 
(JCW) Sigit Imam Basuki mendesak 
KPK untuk segera menetapkan aktor 
intelektual dibalik kasus korupsi 
pemotongan insentif  pajak dan 
retribusi di Kantor BPPD Sidoarjo.

Sigit Imam Basuki mengatakan 
bahwa pihaknya akan segera berkirim 
surat ke Ketua Komisi Kepolisian 
Nasional (KOMPOLNAS), Ketua Dewan 
Pengawas (Dewas) KPK, Ketua KPK 
d a n  K e t u a  K o m i s i  I I I  D e w a n 
P e r w a k i l a n  R a k y a t  R e p u b l i k 
I n d o n e s i a  ( D P R  R I ) ,  S e l a s a 
(05/03/2024).

“Kinerja KPK di Sidoarjo terkesan 
lambat dan lemah dalam proses 
penuntasan kasus pemotongan 
insentif dan retribusi di Kantor BPPD 
Sidoarjo,” katanya.

Diungkapkan oleh Sigit bahwa 
salah satu Komisioner KPK, Nurul 
Gufron sempat bilang kalau uang hasil 
pemotongan insentif  pajak dan 
retribusi tersebut dipergunakan 

Dugaan Korupsi di BPPD Pemkab Sidoarjo, 

KPK Periksa Enam Saksi

untuk keperluan Kepala BPPD dan 
Bupati Sidoarjo.

Dengan molornya dan belum 
tertangkapnya aktor intelektual dalam 
kasus korupsi di Kantor BPPD Sidoarjo 
m e m b u a t  m a s y a r a k a t  m e r a s a 
khawatir adanya permainan rahasia di 
internal lembaga anti rasuah tersebut.

Ia pun menyitir informasi yang 
dibacanya dari media Tempo yang 
menyebut tim penyidik KPK sudah 
m e n g a j u k a n  s u r a t  p e n e t a p a n 
tersangka pada Bupati Sidoarjo. 
“Namun pucuk pimpinan kedeputian 
p e n y i d i k a n  m e n o l a k ,  k a r e n a 
menganggap bukti-bukti yang ada 
belum cukup kuat untuk menjerat 
bupati dalam kasus itu,” ungkapnya.

Sebagaimana diketahui bahwa 
JCW sudah sejak awal bergabung 
bersama Gerakan Masyarakat Sidoarjo 
Bersatu (GMSB) dalam serangkaian 
aksi damai untuk mendorong KPK 
segera menuntaskan kasus Operasi 
Tangkap Tangan (OTT) BPPD Sidoarjo 
yang terjadi pada 25 Januari 2024 lalu 
itu. 

Selain itu, Puluhan orang yang 
bergabung dalam Gerakan Masyarakat 
Sidoarjo Bersatu (GMSB) Anti Korupsi 
menggelar  unjuk  rasa .  Mereka 
menuntut Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mengusut tuntas 
korupsi di Sidoarjo.

Massa melakukan unjuk rasa 
damai sebelah t imur alun-alun 
tepatnya di Monumen Jayandaru. 
Setelah melakukan orasi mereka 
kemudian bergeser melakukan orasi 
di depan Pendopo Delta Wibawamu.

Korlap aksi Husain mengatakan 
GMSB Anti Korupsi menggelar unjuk 
rasa untuk meminta kepada KPK agar 
jangan ragu mengusut tuntas kasus 
korupsi di Sidoarjo. "Warga Sidoarjo 
mengharapkan KPK segera mengusut 
tuntas korupsi di Sidoarjo," kata 
Husain di alun-alun Sidoarjo, Rabu 
(28/2/2024).

"Gerakan ini untuk mendukung 
KPK, dalam menangani kasus korupsi 
di Sidoarjo. Saat ini sudah ada dua 
tersangka yang ditetapkan. Kami yakin 
ada tersangka lain," imbuh Husain.

Husain menjelaskan selain itu 
p i h a k n y a  i n g i n  K P K  s e g e r a 
m e m b e r i ka n  ke p a s t i a n  h u ku m 
terhadap Bupati Sidoarjo. Karena saat 
ini di Sidoarjo banyak permasalahan 
yang harus diselesaikan. Di antaranya 
masalah banjir serta bencana-bencana 
yang lainnya.

"Kalau memang tidak ada unsur 
korupsi, KPK segera memberikan 
wa k t u  ke p a d a  B u p a t i  S i d o a r j o 
memulihkan nama baiknya. Karena 
saat ini banyak tugas yang harus 
diselesaikan oleh Bupati Sidoarjo, di 
antaranya bencana alam seperti banjir, 
penanganan ja lan  rusak ,  serta 
normalisasi sungai yang harus segera 
diselesaikan," jelas Husain. (lut/dya)

Plt	Juru	Bicara	KPK,	Ali	Fikri

H A R I A N
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MOJOKERTO - Penjabat (Pj) Gubernur 
Jawa Timur Adhy Karyono bergerak 
cepat menangani bencana banjir yang 
m e l a n d a  K a b u p a t e n  d a n  Ko t a 
Mojokerto. Ia meninjau langsung 
l o k a s i  t a n g g u l  j e b o l  d i  D e s a 
K e d u n g g e m p o l  K e c .  M o j o s a r i 
K a b u p a t e n  M o j o k e r t o ,  R a b u 
(6/3/2024).

D a l a m  k e s e m p a t a n  i n i ,  P j . 
Gubernur Adhy menyampaikan bahwa 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jatim 
akan menjamin kebutuhan logistik 
bagi para korban bencana banjir. 
Kebutuhan yang dimaksud antara lain, 
pengungsian hingga makanan dan 
minuman yang telah dipastikan aman.

"Tugas kita adalah bagaimana 
m e m e n u h i  k e b u t u h a n  d a s a r 
logistiknya. Pertama adalah tempat 
pengungsian, yang kedua makanan 
insyaallah tidak ada masalah, kami 
siap dari BPBD kemudian semua 
peralatan tidur dan lainnya sudah kita 
siapkan," ujar Adhy usai tinjuan.

"Jangan khawatir untuk urusan 
logistik kami sudah siap memang 
sudah kita persiapkan untuk musim 
hujan ini," tambah dia menegaskan.

Pj. Gubernur Adhy melanjutkan, 
untuk penanganan logistik untuk saat 
ini diatur sedemikian rupa. Karena 
jumlah pengungsi sangat banyak, 
pelayanan akan lebih maksimal jika 
lokasi pengungsian tidak berada di 
satu tempat. Sementara dapur umum 
yang ada mampu menyediakan 
logistik sebanyak 5.000 dalam sehari 
untuk warga yang terdampak.

" K i t a  h a r u s  m e m b e r i k a n 
pelayanan yang lebih maksimal untuk 
warga terdampak," tuturnya.

Sementara terkait kondisi banjir 
sendiri, sambung Pj. Gubernur Adhy, 
saat ini berangsur surut. Beberapa 
skema pun dilakukan untuk menangani 
para pengungsi. Seperti menjadikan 
balai desa menjadi dapur umum. 

" Ko n d i s i  g e n a n g a n  s a a t  i n i 
mengalami penurunan dan berangsur 
surut. Balai Desa Kedunggempol 
dijadikan dapur umum serta pe-
n e r i m a a n  b a n t u a n .  T i d a k  a d a 
pengungsi dan korban jiwa," kata 
Adhy. 

"Kiita tutup sementara dulu 
dengan sesek kemudian dengan sand 
bag, nanti sambil jalan, yang penting 
tutup dulu, permanen tidak bisa 
k a r e n a  k a n  h a r u s  s u r u t 
dulu,"imbuhnya.

Tak hanya itu, Pj. Gubernur Adhy 
j u g a  m e n g i n s t r u k s i k a n  D i n a s 
Pekerjaan Umum Sumber Daya Ari (PU 
SDA) Provinsi Jawa Timur untuk siaga 
selama 24 jam menangani tanggul 
jebol yang ada di Jalan Sadar Desa 
Kedunggempol Kecamatan Mojosari 
Kabupaten Mojokerto. Menurutnya 
hal ini penting karena ketika hujan 
kembali turun maka dampaknya akan 
semakin luas.

"Saya memerintahkan kepala 
dinas PU SDA secepatnya 24 jam, 
jangan berhenti,  dengan lampu, 

karena ini berkejaran dengan waktu, 
kalau tidak diputus ini hanyut terus," 
jelasnya.

P j .  G u b e r n u r  A d h y  j u g a 
menyampaikan hal penting lainnya 
adalah penyelamatan korban banjir 
utamanya bagi masyarakat yang 
rentan seperti para lansia, ibu hamil 
dan anak-anak. Ia bersyukur tidak ada 
korban jiwa namun demikian banjir ini 
menyebabkan hampir 1.200 orang 
terdampak. 

"Yang paling penting adalah 
kelompok rentan ya, lansia anak-anak 
ibu hamil itu yang paling diutamakan 
u n t u k  d i t e m p a t k a n  d i  t e m p a t 
permanen berikutnya yang bukan 
rentan bisa di tempat pengungsian 
yang biasa," ucapnya.

Selain penanganan tanggul dan 
logist ik  bagi  korban banjir,  Pj . 
Gubernur Adhy juga menyampaikan 
pentingnya masalah kesehatan para 
korban bencana. Oleh sebab itu, ia 
meminta Dinas Kesehatan baik dari 
Provinsi maupun Kabupaten dan Kota 
M o j o ke r t o  u n t u k  m e m b e r i k a n 
pelayanan optimal. 

" K a m i  s u d a h  s i a p k a n ,  j u g a 
koordinasi dengan Dinkes kabupaten 
maupun provinsi untuk bisa langsung 
melayani kesehatan, tidak perlu 
perintah-perintah lagi, otomatis di 
setiap ada titik kumpul pengungsian 
maka harus ada pelayanan kesehatan," 
tegasnya.

Di kesempatan yang sama, Pj. 
Gubernur Adhy mengunjungi tanggul 
jebol  dan dapur  umum Dinsos 
Kabupaten Mojokerto di Kantor 
K e p a l a  D e s a  K e d u n g g e m p o l 
Kecamatan Mojosari Kabupaten 
Mojokerto. 

Pj .  Gubernur Adhy bersama 
sejumlah Kepala OPD Pemprov Jatim 
juga melihat kondisi genangan air di 
kelurahan Meri dan Dapur Umum 
Dinsos Pemprov Jatim di Balai RW 
Ja lan  Tropodo Kelurahan Meri 
Kecamatan Kranggan Kota Mojokerto.

S e l a i n  m e n g u n j u n g i  l o k a s i 
bencana, Pj. Gubernur Adhy  juga 
menyerahkan bantuan berupa 30 
karton makan siap saji, 50 paket 
kebersihan, 300 lembar selimut, 100 
lembar matras, 20 karton tambahan 

gizi, 500 lembar karung plastik, 20 
karton air mineral, 1.000 paket 
sembako dan 100 lembar gedek untuk 
penanganan banjir di Kabupaten 
Mojokerto. 

Sementara Kota Mojokerto juga 
menerima bantuan yang sama hanya 
saja tidak ada bantuan berupa 100 
lembar gedek.

Dalam kesempatan ini, Bupati 
M o j o k e r t o  I k h f i n a  Fa h m a w a t i 
mengatakan, banjir yang terjadi ini 
disebabkan curah hujan yang tinggi 
t e r j a d i  d i  w i l a y a h  K a b u p a t e n 
Mojokerto pada Rabu dini hari. 
Tingginya curah hujan diikuti dengan 
kiriman air dari wilayah hulu sungai 
yang mengakibatkan peningkatan 
debit air Sungai Sadar meluap.

Bupati Ikhfina melanjutkan, akibat 
dari luapan air sungai, dua tanggul di 
k e c a m a t a n  M o j o s a r i  D u s u n . 
G e m p o l m a l a n g  d a n  D u s u n 
Balongcangak, Desa Kedunggempol 
jebol. Masing-masing sepanjang 25 m 
dan 10 m.

"Jalan Dusun ketinggian genangan 
air kurang lebih 70 - 80 cm dan sawah 
terdampak 81 Ha," tuturnya.

Tampak mendampingi kunjungan 
Pj. Gubernur Jatim ke Kabupaten Kota 
M o j o ke r to  d i a n t a ra nya  B u p a t i 
Mojokerto, Pj. Walikota Mojokerto, 
Kabakorwil Bojonegoro,  Kepala 
Bappeda, Kepala Dinas PU SDA, Kepala 
Dinas PU BM, Kalaksa BPBD Jatim, dan 
Kepala Dinas Sosial Jatim. 

Sementara itu, Pejabat (Pj) Wali 
Kota Mojokerto M Ali Kuncoro gerak 
cepat menangani banjir yang terjadi di 
sejumlah titik di Kota Mojokerto, Rabu 
(6/3/2024). Banjir tersebut dampak 
dari hujan lebat yang mengguyur 
sejumlah wilayah di Kota Mojokerto 
pada Selasa (5/3/2024) malam hingga 
Rabu (6/3/2024) dini hari yang 
memicu meluapnya Kali Sadar.

Secara khusus Pj Wali Kota yang 
akrab dengan sapaan Mas Pj ini 
langsung turun ke lokasi, mengecek 
r u m a h  wa rga  d a n  m e m a s t i ka n 
masyarakat terdampak banjir bisa 
segera mendapatkan bantuan. Dia juga 
meminta supaya memaksimalkan 
rumah pompa.

“Ada sejumlah titik yang memang 

Pj. Gubernur Adhy Minta Penangan

 Banjir di Mojokerto Dilakukan 24 Jam
terdampak akibat meluapnya Kali 
S a d a r.  S e j u m l a h  r u m a h  wa r g a 
terendam dan juga sejumlah fasum 
seperti sekolah, masjid juga ada yang 
terendam banj ir.  Pagi  in i ,  k i ta 
membagikan nasi bungkus ke rumah-
rumah warga yang terdampak dan kita 
juga sedang proses untuk mendirikan 
dapur umum,” ungkapnya dikutip dari 
beritajatim.com.

Mas Pj juga menangatakan, banjir 
disebabkan oleh luapan air Kali Sadar 
yang tak mampu menampung debit air 
yang cukup deras.

Saat ini, Pemkot Mojokerto tengah 
berupaya keras untuk melakukan 
penanggulangan banj ir  dengan 
berkoordinasi intens dengan pihak 
terkait.“Kita sudah mengecek rumah 
pompa di lokasi-lokasi terdampak. 
Kita pastikan rumah pompa yang ada 
berfungsi maksimal untuk membantu 
segera menangani banjir. Kami juga 
telah mendata seluruh tanggul-
tanggul penahan air yang bermasalah, 
serta mewajibkan seluruh Kepala OPD, 
Camat,” ujarnya.

S a a t  i n i  M a s  P j  j u g a  t e l a h 
menginstruksikan kepada Dinas 
Pekerjaan Umum (PU) Kota Mojokerto 
untuk memastikan rumah pompa bisa 
bekerja 24 jam nonstop mengatasi 
genangan air di titik terdampak banjir. 
Pihaknya juga meminta Lurah siap 
siaga 24 jam jika terjadi hal-hal yang 
tidak diinginkan. (lut/dya)

H A R I A N

Pj	Gubernur	Jawa	Timur	Adhy	Karyono	meninjau	banjir	di	Mojokerto,	Rabu	(6/3/2024).
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masalah, kami siap dari 

BPBD kemudian semua 

peralatan tidur dan 

lainnya sudah kita 

siapkan," 

Pj Gubernur Jawa Timur 

Adhy Karyono 
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BATU	  -  Dinas Pertanian dan 
Ketahanan Pangan (Dispangtan) Kota 
Batu menyiapkan anggaran Rp 800 
juta, untuk merevitalisasi pertanian 
apel. Mulai dari sarana produksi, 
termasuk bibit apel hingga pupuknya. 

"Tahun ini kita mengalokasikan 
anggaran revitalisasi apel sebesar Rp 
800 juta," ujar Kepala Dispangtan Kota 
Batu, Heru Yulianto, saat dikonfirmasi 
awak media, Rabu (6/3/2024).

Lebih lanjut, Heru menjelaskan, 
dana tersebut akan didistribusikan ke 
berbagai kelompok tani, dengan 
harapan mampu memotivasi para 
petani apel di Kota Batu untuk 
mempertahankan keberlanjutan 
produksi apel. Menurutnya, hal ini 
penting untuk dilakukan sebab selama 
ini Kota Batu dikenal dengan julukan 
Kota Apel dan telah menjadi perhatian 
k h u s u s  p a ra  w i s a t awa n  ya n g  
berkunjung ke kota ini. 

"Ini khusus untuk revitalisasi apel.
Jadi nanti ada beberapa kelompok 

tani yang kita gelontorkan bantuan. 
Biasanya Rp 100 juta untuk mengcover 
lahan seluas 10 hektare," jelasnya.

Meskipun luas lahan kebun apel di 
Kota Batu terus menyusut dari tahun 
ke tahun, Heru mengaku bahwa 
Pemerintah Kota (Pemkot) Batu telah 
berkomitmen untuk menjadikan apel 
tetap menjadi ikon kota. Diketahui saat 

ini, berdasarkan data Dinas Pertanian 
Kota Batu, lahan apel pada tahun 2023 
hanya tersisa 1.044 hektar, turun dari 
1.200 hektar pada tahun 2020.

D a l a m  k o n t e k s  i n i ,  H e r u  
menjelaskan bahwa penggunaan 
pupuk kimia secara masif oleh para 
petani, menjadi salah satu penyebab 
penyusutan lahan. Hal inilah yang 
mengakibatkan beralihnya beberapa 
petani apel ke tanaman jeruk atau 
sayuran. Maka untuk mengatasi hal 
tersebut, Dispangtan Kota Batu telah 
memberikan bantuan dan penyuluhan 
kepada para petani.

menyebutkan, Dispangtan Kota Batu 
telah menjalin kerja sama dengan 
Universitas Brawijaya (UB). Melalui 
kerjasama ini, menurutnya telah 
didirikan Klinik Pengendalian Hama 
Terpadu (PHT) di Gapoktan Mitra 
Arjuna, Dusun Desa Tulungrejo, 
Kecamatan Bumiaji. 

Menurut Heru, Klinik PHT ini 
berfokus  pada  pengembangan 
pestisida organik untuk menangani 
hama pada buah apel. "Kita upayakan 
setiap tahun kita menambah 10 hektar. 
Apel menjadi prioritas kita. Kita tahu 
dimanapun apel rusak tidak hanya di 
Kota Batu. Pasuruan, Kabupaten 
Malang juga mengalami kerusakan," 
terangnya. 

Diakhir, Heru menegaskan komitmen 
Dispangtan untuk menjaga per-
tumbuhan apel yang sehat. Selain mem- 
berikan bantuan kepada petani, pihak-
nya juga telah mengeluarkan Surat Edaran 
(SE) terkait Bela Beli Apel, untuk 
menjaga stabilitas harga, dengan 
menetapkan standar harga apel 
sebesar Rp 8 per kilogram dari petani.

“Jadi SE ini ditujukan untuk 
kalangan pariwisata dan restoran. 
Yang mana diberlakukan satu tiket 
wisata satu apel dan satu kamar hotel 
satu apel. Tujuannya ya untuk 
melindungi harga apel," tukasnya. 
(Santi/Dya)

"Ada beberapa hal penyebab 
rusaknya lahan Apel. Pertama karena 
usia pohon apel lebih dari 25 tahun, 
ada penurunan kualitas tanah, 
p e m a k a i a n  p u p u k  k i m i a  d a n  
perubahan iklim. Tapi di Gapoktan 
Mitra Arjuna, itu ada petani yang 
mengendalikan Hama Terpadu 
menggunakan pestisida nabati. Jadi, 
pengendalian hama terpadu secara 
b e r k e l a n j u t a n ,  t i d a k  h a n y a  
menggunakan pestisida kimia. Nah ini 
yang akan kita galakkan," tegasnya.

Untuk menanggulangi masalah 
hama pada buah apel, Heru juga 

Revitalisasi Apel Batu, Dispangtan Siapkan  Rp 800 Juta  

MALANG - Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat ,  melakukan pantauan 
langsung di 2 pasar rakyat dan 1 toko 
retail modern, Rabu (6/3/2024). 
Pemantauan ini dilakukan guna 
memastikan  ketersediaan dan harga 
bahan pangan, terlebih pada awal 
Ramadan ini. 

Didampingi oleh Tim Pengendali 
Inflasi Daerah (TPID) Kota Malang, 
Wahyu menyampaikan adanya 

perbedaan harga antara 
Pasar  Tawangmangu,  
Pasar Blimbing, dan toko 
retail modern. Menurut 
W a h y u ,  d i  P a s a r  
Tawangmangu menunjuk-
kan tingkat stabilitas 
harga yang lebih baik di-
b a n d i n g k a n  P a s a r  
Blimbing. 

B e r d a s a r k a n  
pantauan-nya, Wahyu 
menyebut per-bedaan 
harga ini disebabkan oleh 
mekanisme distribusi 
yang di lakukan oleh 
pedagang di kedua pasar 
tersebut. 

" P e d a g a n g  P a s a r  
B l i m b i n g  r a t a - r a t a  
membeli bukan harga dari 
distributor. Jadi misalnya 
ada orang yang datang 
(tengkulak) kemudian beli 

di situ, dan karena harganya sudah 
tinggi ya dijualnya tinggi. Kalau di 
Pasar Tawangmangu, itu ada yang 
langsung ke distributor. Jadi tidak 
menunggu tengkulak. Jadi mereka bisa 
lebih mengatur harganya lebih baik 
daripada Pasar Blimbing," ujar Wahyu, 
ditemui usai pemantauan tersebut, 
Rabu (6/2/2024). 

Sedangkan untuk harga bahan 

Ko p e r a s i ,  Pe r i n d u s t r i a n ,  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) untuk 
m e m p e r t i m b a n g k a n  p o t e n s i  
intervensi menggunakan anggaran 
Belanja Tak Terduga (BTT).

" M u d a h - m u d a h a n  d e n g a n  
skenario ini, pada awal Ramadan 
besok harga-harga sudah mulai 
terkendali dan juga masyarakat bisa 
menjangkau untuk membeli bahan 
pangan pokok. Kenaikan secara umum 
tadi cabai itu agak tinggi, gula, ayam 
dan telur juga," jelas Wahyu. 

Men ga k hir i  p ernya t a a n nya ,  
Wahyu juga menegaskan pentingnya 
menjaga daya beli masyarakat di 
tengah fluktuasi harga menjelang 
Ramadan. Dengan merumuskan 
skenario intervensi dan subsidi, 
diharapkannya harga-harga pangan 
d a p a t  t e r k e n d a l i ,  s e h i n g g a  
memungkinkan masyarakat untuk 
membeli bahan pokok dengan lebih 
terjangkau pada awal Ramadan.

“Gula ini kan memang agak sedikit 
sulit. Tapi kita coba koordinasi melalui 
Bulog untuk koordinasi dengan KBA. 
Kita lihat mudah-mudahan nanti bisa 
kita subsidi dan kita gelontorkan di 
Warung Tekan Inflasi. Pasar murah 
juga masih tetap berjalan supaya nanti 
kemampuan daya beli masyarakat 
tetap terjaga. Harapannya bisa normal 
di awal Ramadan," tukas Wahyu. 
(Santi/Dya)

pangan di toko retail modern, Wahyu 
menyebut jika harga telah ditetapkan 
mengikuti Harga Eceran Tertinggi 
(HET), sehingga cukup memberikan 
kepastian harga kepada konsumen. 
"Jadi standar. Tadi saya juga tanya ke 
beberapa pembeli yang lebih memilih 
beli di sini (toko retail modern), 
alasannya ya karena harganya lebih 
stabil jika dibandingkan dengan di 
pasar," tambah Wahyu. 

Dalam konteks ini, Wahyu juga 
mencatat perbedaan harga antara 
pasar dan toko retail modern. Sebagai 
contoh, sambungnya, harga gula di 2 
pasar tersebut mencapai Rp 17 ribu 
per kilogram, sedangkan di toko retail 
modern, harga gula hanya Rp 16 ribu 
per Kg. Demikian juga dengan beras 
premium yang dijual di toko retail 
modern dengan harga HET Rp 69 ribu 
per 5 kilogram. 

Lebih lanjut, Wahyu menyampai-
kan hasil pemantauan tersebut akan 
menjadi bahan diskusi bersama TPID 
Kota Malang untuk menyusun 
skenario terbaik. Hal ini mencakup 
pertimbangan terkait kemungkinan 
i n t e r ve n s i  s u b s i d i  b e ra s  d a n  
penambahan komoditi di Warung 
Tekan Inflasi. 

Menurutnya, koordinasi juga akan 
dilakukan dengan Badan Keuangan 
dan Aset Daerah (BKAD) serta Dinas 

Waswas Harga Pangan Jelang Ramadan, 

Pj Wali Kota Malang Pantau Pasar hingga Retail Modern

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	memantau	ketersediaan	
dan	harga	pangan	di	Pasar	Blimbing	Kota	Malang,	Rabu	(6/3/2024).

	(Santi/Lenteratoday)

H A R I A N

Salah	satu	pertanian	apel	di	Desa	Tulungrejo	Kecamatan	Bumiaji,	Kota	Batu.	(Dok.	Istimewa)
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AKTOR peran Ruy Iskandar tampil 
dalam serial Netflix Avatar: The Last 
Airbender sebagai Letnan Jee.  

Meski bisa berkiprah di industri 
film Hollywood, Ruy justru mengaku 
tak laku di Indonesia.  

"Dari dulu saya sekolah di sini dan 
jatuh cinta pada akting di sini. Tapi 
kayaknya di sini industrinya sedikit 
lain ya, saya enggak diterima di sini," 
kata Ruy saat berbincang di Hype Talk 
beberapa waktu lalu.  

"Karena enggak tahu, karena 
mukanya lain, mungkin mulut saya 
terlalu gede kali ya," lanjutnya sambil 
tertawa.  

Ruy Iskandar sempat mencoba 
c a s t i n g  n a m u n  s e l a l u  t a k  
membuahkan hasil. Pria berusia 39 
tahun ini merasa dirinya memang tak 
laku di industri perfilman Tanah Air.  

"Tidak ada yang mau (pas casting ), 
tidak laku di sini," ucapnya. 

Kecintaan terhadap dunia sastra 
dan teater membawa Ruy Iskandar 
berkelana ke luar negeri.  

Debut aktingnya dimulai lewat 
serial The Blacklist dan Gotham.  

Sampai akhirnya Ruy Iskandar pun 
mendapatkan kesempatan berakting 
di serial Avatar: The Last Airbender.  

S e t e l a h  d i t e r i m a ,  Ruy  t a k  
menyangka casting itu ternyata untuk 
serial Avatar: The Last Airbender.  

Namun, kini Ruy meninggalkan 
kariernya di Hollywood. Ia kembali ke 
Jakarta karena sang ibu sakit dan lalu 
meninggal dunia.  

Ruy pun memutuskan tetap di 
Jakarta saat ini untuk menemani sang 
ayah. 

Profil	
"Saya Betawi asli. Saya lahir di RS 

Bunda. Bapak dan ibu juga orang 
Indonesia," kata Ruy.  

R u y  m e n g a t a k a n ,  i a  j u g a  
mengenyam pendidikan SMA di 
Jakarta, kemudian lanjut kuliah di 
Amerika Serikat. 

Pria  berusia  39 tahun ini  
menegaskan dirinya juga Warga 
Negara Indonesia. 

Beberapa judul teater Broadway 
pernah dibintanginya.  

"Dulu saya sekolah di sini dan 
jatuh cinta pada akting di sini. Tapi 
kayaknya di sini industrinya sedikit 
lain ya, saya enggak diterima," kata 
Ruy.  

R u y  I s k a n d a r  t a k  p e r n a h  
mendapatkan tempat di industri 
film Indonesia.  

Oleh sebab itu, ia mencoba 
peruntungannya di luar negeri. 

Kini nama Ruy Iskandar semakin 
dikenal luas seiring kemunculannya 
dalam serial Avatar: The Last 
Airbender versi live action.  

Dalam serial tersebut, Ruy 
Iskandar hadir sebagai Letnan 
Jee yang ditugaskan untuk 
mengikuti Pangeran Zuko yang 
diasingkan. 

Loyalitas Letnan Jee terhadap 
Pangeran Zuko diuji melalui 
perjalanan mereka yang tiada 
henti dalam memburu Avatar.  

Di samping itu, ia juga harus 
menghadapi kelicikan Laksamana 
Zhao (Ken Leung) yang mulai 
terlibat di  dalamnya.(berbagai 
sumber)  

H A R I A N

SEBUT DIRINYA TAK LAKU DI INDONESIA 

RUY ISKANDAR
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BAGI	 Anda penggemar kacang-
kacangan, dan memiliki hobi ngemil, 
tentunya tidak asing mendengar nama 
p i s t a c h i o .  K a c a n g  p i s t a c h i o  
merupakan biji yang berasal dari 
pohon pistacia vera, yang biasanya 
terdapat di kawasan Asia Barat dan 
Asia Timur.   

K a n d u n g a n  y a n g  d i m i l i k i  
pistachio, berupa vitamin, mineral, 
lemak sehat, serat, antioksidan, dan 
mineral yang sangat berkhasiat bagi 
tubuh.   

Dilansir dari Pinkvilla, sebuah 
studi menemukan fakta bahwa 
pistachio mampu menurunkan risiko 
penyakit kronis tertentu. Kumpulan 
dari kandungan yang terdapat pada 
pistachio mampu menghancurkan 
lemak-lemak jahat yang ada dalam 
tubuh. Simak 15 manfaat pistachio 
bagi kesehatan, yaitu:  

1.	Membantu	mengelola
	berat	badan		

Per 100 gram kacang pistachio 
memiliki kandungan lengkap vitamin, 
mineral, serat, dan antioksidan. Jika 
dikonsumsi dalam porsi yang cukup 
akan membuat perut seseorang 
mudah terasa kenyang. Selain itu, 
pistachio juga cocok dijadikan sebagai 
cemilan rendah kalori. 

2.	Menjaga	kesehatan	jantung	 
Pistachio memiliki dampak yang 

positif bagi kesehatan jantung. 
Kandungan lemak sehat dalam 
tubuhnya mampu menurunkan 

tekanan darah, dan mengurangi risiko 
gagal jantung.  

3.	Meningkatkan	kesehatan	mata		
Pistachio memiliki kandungan 

karotenoid, lutein, dan zeaxanthin 
yang baik bagi kesehatan mata. 3 
senyawa tersebut mampu melindungi 
oksidatif yang disebabkan oleh radikal 
terhadap kesehatan mata.  

4.	Mengatur	kadar	gula	darah	 
Pistachio memiliki kandungan 

glikemik yang jumlahnya rendah. 
Kandungan ini mampu mengurangi 
kadar gula darah.  

5.	Mengandung	potensi	anti	kanker		
Kandungan antioksidan dan 

fitokimia yang dimiliki oleh pistachio 
dapat mencegah penyebab kanker 
dengan jenis tertentu.  

6.	Meningkatkan	kesehatan	usus		
Pistachio mengandung sumber 

serat yang akan bertindak sebagai 
probiotik. Nantinya, probiotik ini akan 
membantu memberikan nutrisi pada 
bakteri yang menguntungkan bagi 
usus.  

7.	Kaya	akan	nutrisi	 
Nutrisi pada pistachio memiliki 

peran penting terhadap pembentukan 
energi, fungsi jaringan seluler, dan 
memberikan dukungan pada sistem 
kekebalan tubuh. 

menjadi pelumas alami bagi kulit.  

13.	Mengelola	kadar	kolesterol		
Kandungan yang terdapat dalam 

pistachio mampu menurunkan kadar 
LDL atau kadar kolesterol jahat pada 
tubuh, sekaligus mengurangi risiko 
p e nya k i t  ka rd i ova s ku l a r  ya n g  
membahayakan jantung.  

14.	Melindungi	fungsi	saraf		
Kandungan vitamin B6 yang 

terdapat dalam pistachio mampu 
memelihara sistem saraf. Selain itu, 
k a n d u n g a n  l a i n n y a  m a m p u  
merangsang produksi asam internal 
yang akan berkontribusi untuk 
menenangkan sistem saraf.  

15.	Meningkatkan	kadar	Hb	
dalam	darah	 

Fungsi utama dari Hb adalah 
menyalurkan oksigen ke seluruh aliran 
darah. Kandungan vitamin B6 yang 
terkandung dalam pistachio mampu 
mempercepat produksi Hb dalam 
darah, sekaligus mencegah terjadinya 
penyakit anemia (LenteraToday) 

8.	Mengandung	sifat	anti	inflamasi		
Antioksidan dan kandungan anti 

inflamasi pada pistachio mampu 
menangani dan berkontribusi bagi 
kesehatan manusia.  

9.	Meningkatkan	sistem	
kekebalan	tubuh		

Kandungan zinc, vitamin E, 
Vitamin B6, dan mineral esensial akan 
meningkatkan sistem kekebalan tubuh 
manusia. Selain itu, kandungan dari 
unsur lisin yang ada, akan mengurangi 
gejala batuk dan flu pada tubuh.  

10.	Menjaga	kesehatan	tulang		
Kandungan magnesium, kalsium, 

nutrisi, dan fosfor pada pistachio, 
memiliki peran penting terhadap 
kesehatan tulang, serta membuat 
kualitas tulang menjadi kuat.  

11.	Bermanfaat	bagi	kesehatan	otak		
Kandungan lemak sehat dan 

vitamin E yang terdapat dalam 
pistachio, mampu mendukung fungsi 
kognitif, serta mencegah terjadinya 
penyakit alzheimer pada tubuh 
manusia.  

12.	Mampu	menjaga	
kesehatan	kulit		

Kandungan antioksidan dan 
vitamin E memberikan efek 
yang baik seperti men-
cegah tanda-tanda 
penuaan,  me-
n u t r i s i ,  d a n  

15 MANFAAT 
KACANG PISTACHIO 

BAGI KESEHATAN 
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bertugas sebagai pilot misi. 
Tim ini dilengkapi dengan dua 

anggota astronot NASA lainnya. 
Pertama adalah Jeanette Epps, berusia 
53 tahun, yang merupakan seorang 
insinyur kedirgantaraan dan mantan 
perwira intelijen teknis untuk CIA. 
Yang kedua adalah Alexander  
Grebenkin, berusia 41 tahun, yang 
merupakan mantan insinyur pesawat 
militer.  

Baik Grebnkin maupun Epps, sama 
seperti Dominick, adalah pemula 
dalam penerbangan antariksa. 

Grebenkin adalah astronot Rusia 
terbaru yang terbang dengan pesawat 
luar angkasa AS di bawah kesepakatan 
b e r b a g i  t u m p a n g a n  y a n g  
ditandatangani pada tahun 2022 oleh 
NASA dan badan antariksa Rusia, 
Roscosmos.  

Kesepakatan ini tetap tercapai 
meskipun ada ketegangan yang 
meningkat antara Rusia dan AS 
akibat invasi Rusia ke Ukraina. 

Crew 8 akan disambut di stasiun 
ruang angkasa oleh tujuh penghuni 
ISS saat ini, terdiri dari tiga orang 
Rusia dan empat astronot dari Crew 
7. Dari Crew 7, terdapat dua anggota 
dari NASA, satu dari Jepang, dan satu 
dari Denmark.  

Diperkirakan Tim Kru 7 akan 
meninggalkan stasiun luar angkasa 
untuk penerbangan kembali ke Bumi 
s e k i t a r  s e m i n g g u  s e t e l a h  
kedatangan Crew 8. 

Crew 8 diperkirakan akan tinggal 
di stasiun ruang angkasa hingga 
a k h i r  A g u s t u s .  M e r e k a  a k a n  
melakukan sekitar 250 eksperimen 
di lingkungan mikrogravitasi di ISS 
s e l a m a  w a k t u  t e r s e b u t  
(Lenteratoday) 

ISS beranggotakan astronot di-
terbangkan oleh NASA menggunakan 
roket SpaceX.  

SpaceX, perusahaan roket swasta 
yang didirikan oleh miliarder Elon 
Musk pada tahun 2002 dan berbasis di 
dekat Los Angeles, mulai mengirim 
astronot Amerika Serikat ke orbit 
sejak bulan Mei 2020. 

Tim kru terbaru ISS dipimpin oleh 
Dominick, seorang pilot uji coba 
Angkatan Laut AS yang melakukan 
perjalanan pertamanya ke orbit. 
Barratt, seorang dokter yang telah 
m e l a k u k a n  d u a  p e n e r b a n g a n  
sebelumnya ke stasiun luar angkasa 
dan dua kali berjalan di luar angkasa, 

PADA	 Minggu malam (3/2/2025) 
roket SpaceX sukses lepas landas dari 
Florida, membawa tiga astronot 
A m e r i ka  S e r i ka t  d a n  s e o ra n g  
kosmonot Rusia.  

Mereka menuju Stasiun Luar 
Angkasa Internasional (ISS) untuk 
memulai misi ilmiah selama enam 
bulan di orbit Bumi.  

Pada pukul 22.53 waktu setempat, 
roket Falcon 9 diluncurkan dari Pusat 
Antariksa Kennedy NASA di Cape 
Canaveral, sepanjang pantai Atlantik 
Florida. Roket tersebut membawa 
k a p s u l  C r e w  D r a g o n  y a n g  
dioperasikan secara otomatis dan 
dikenal sebagai Endeavour. 

Dalam siaran langsung NASA-
SpaceX, terlihat bahwa roket setinggi 
25 lantai itu berhasil lepas landas dari 
menara peluncuran.  

Kesembilan mesin roket tersebut 
mengeluarkan suara menggelegar dan 
diiringi dengan kepulan asap serta 
bola api kemerahan yang menerangi 
langit malam. SpaceX melaporkan 
bahwa roket ini menghabiskan sekitar 
700.000 galon bahan bakar per detik 
selama peluncuran. 

Bagian atas roket Falcon sukses 
mengantarkan pesawat luar angkasa 
Endeavour ke orbit awal, hanya 
sembilan menit setelah peluncuran.  

Dalam video langsung dari kabin, 
terlihat empat anggota kru duduk 
berdampingan, mengenakan pakaian 
penerbangan berwarna putih-hitam 
lengkap dengan helm. 

"Sungguh perjalanan yang luar 
biasa menuju orbit," kata astronot 
Matthew Dominick,  42 tahun,  
komandan penerbangan, melalui 
radio. "Terima kasih banyak kepada 
SpaceX." 

"Saya merasa sangat terhormat 
bisa menerbangkan pesawat luar 
angkasa generasi baru ini dengan kru 
generasi baru ini," kata veteran NASA, 
Dr. Michael Barratt ,  64 tahun, 
menimpali dari tempat duduknya di 
samping Dominick. 

Keempat anggota kru dijadwalkan 
tiba di stasiun ruang angkasa pada hari 
Selasa pagi setelah penerbangan 
selama 16 jam.  

M e r e k a  a k a n  b e r l a b u h  d i  
laboratorium orbit yang berada 
sekitar 420 km di atas permukaan 
Bumi. 

Misi yang dinamakan Crew-8 ini 
menandai yang kedelapan kalinya tim 

H A R I A N

SPACEX LUNCURKAN 

MISI KEDELAPAN STASIUN LUAR ANGKASA 
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BERLARI dan berjalan kaki adalah 
olahraga yang paling baik dan murah 
jika Anda tidak suka pergi ke gym.  

Jalan kaki dan lari merupakan 
bentuk latihan kardiovaskular yang 
sangat baik dengan banyak manfaat 
bagi kesehatan jantung.  

Meskipun kedua aktivitas tersebut 
meningkatkan detak jantung dan 
m e n i n g k a t k a n  k e b u g a r a n  
kardiovaskular, tapi ada perbedaan 
dalam intensitas, dampak, dan efek 
jangka panjang terhadap kesehatan 
jantung. 

Di lansir  dar i  t imesof india ,  
perbedaan-perbedaan ini dapat 
membantu orang membuat keputusan 
berdasarkan informasi mengenai 
aktivitas mana yang paling sesuai 
dengan kebutuhan dan preferensi 
mereka.  Berikut plus minus jalan kaki 
vs lari yang bisa Anda ketahui  

1.	Jalan	kaki	cocok	untuk	
segala	usia		

Jalan kaki, sebuah aktivitas 
berdampak rendah, dapat dilakukan 
oleh orang-orang dari segala usia dan 
ragam kondisi  kebugaran.  Ini  
memberikan latihan kardiovaskular 
lembut yang dapat dipertahankan 
untuk jangka waktu lebih lama 
dibandingkan dengan berlari.  

Jalan kaki adalah pilihan ideal bagi 
individu yang baru pulih dari cedera 
atau mereka yang mengalami masalah 
persendian, karena jalan kaki hanya 
memberikan sedikit tekanan pada 

persendian. 
Berjalan kaki secara teratur dapat 

membantu menurunkan tekanan 
darah, menurunkan kadar kolesterol 
LDL (jahat), dan meningkatkan 
s i r k u l a s i ,  y a n g  s e m u a n y a  
berkontribusi  pada kesehatan 
jantung.  

2.	Berjalan	mengendalikan	faktor	
risiko	utama	jantung	karenaberat	
badan		

Salah satu manfaat utama jalan 
kaki bagi kesehatan jantung adalah 
kemampuannya mengurangi risiko 
penyakit arteri koroner.  

Dengan melakukan sesi jalan kaki 
secara teratur,  individu dapat 
m e m p e r k u a t  o t o t  j a n t u n g ,  
meningkatkan aliran darah, dan 
meningkatkan efisiensi  sistem 
kardiovaskular. 

Selain itu, berjalan kaki dapat 
meningkatkan pengelolaan berat 
badan dan membantu mengendalikan 
faktor risiko seperti obesitas dan 
diabetes, yang terkait erat dengan 
penyakit jantung.  
3.	Jalan	cepat	meningkatkan	
kesehatan	mental	 

Selain itu, jalan kaki terbukti 
m e m i l i k i  e f e k  p o s i t i f  p a d a  
kesejahteraan mental, mengurangi 
tingkat stres dan kecemasan.  

Karena stres dapat berdampak 
negatif terhadap kesehatan jantung 
dengan meningkatkan tekanan darah 
dan meningkatkan risiko penyakit 

jantung, melakukan jalan kaki secara 
teratur ke dalam rutinitas dapat 
berkontribusi terhadap kesehatan 
jantung secara keseluruhan.  

4.	Lari	merupakan	aktivitas	
dengan	intensitas	tinggi	
dibandingkan	jalan	kaki	 

Di sisi lain, lari adalah olahraga 
dengan intensitas lebih tinggi yang 
meningkatkan detak jantung lebih 
cepat dan membakar lebih banyak 
kalori per menit dibandingkan 
berjalan kaki.  Ini menawarkan latihan 
kardiovaskular yang lebih kuat dan 
dapat membantu individu mencapai 
tujuan kebugaran dengan lebih efisien.  

Berlari merangsang peningkatan 
kapasitas aerobik yang lebih besar, 
meningkatkan kemampuan jantung 
u n t u k  m e m o m p a  d a r a h  d a n  
mengantarkan oksigen ke otot.  

5.	Lari	dengan	intensitas	tinggi	
mengurangi	risiko	penyakit	
jantung		

Berlari secara teratur telah dikait-
kan dengan penurunan risiko penyakit 
jantung dan stroke. Ini membantu 
m e n u r u n k a n  t e k a n a n  d a r a h ,  
meningkatkan kadar kolesterol, dan 
meningkatkan efisiensi tindakan 
pemompaan jantung. Intensitas lari 
juga mendorong pelepasan endorfin, 
yang dapat meningkatkan suasana hati 
dan mengurangi tingkat stres,  
sehingga semakin bermanfaat bagi 
kesehatan jantung.  

6.	Berlari	membakar	 lebih	banyak	
kalori	dibandingkan	berjalan	kaki		

Selain itu, lari terbukti memiliki 
dampak signifikan terhadap penge-
lolaan berat badan, menjadikannya 
strategi yang efektif untuk mengurangi 
risiko penyakit jantung terkait 
obesitas. Ini membakar lebih banyak 
kalori daripada berjalan kaki dan 
dapat membantu individu mencapai 
dan mempertahankan berat badan 
yang sehat, mengurangi ketegangan 
pada jantung dan menurunkan risiko 
penyakit kardiovaskular.  

Meskipun lari  menawarkan 
banyak manfaat bagi kesehatan 
jantung, lari mungkin tidak cocok 
untuk semua orang, terutama mereka 
yang sudah memiliki masalah sendi 
atau kondisi medis. (Ist,berbagai 
sumber) 

JALAN KAKI 

ATAU LARI, 

MANA YANG 

LEBIH SEHAT? 
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LAGI-lagi  Sirekap KPU memicu 
polemik baru.Diketahui per pukul 
23.40 WIB, Selasa (5/3/2023), situs 
pemilu2024.kpu.go.id tidak lagi 
menampilkan grafik data perolehan 
suara Pilpres dan Pileg.  Dalam 
website tersebut hanya terdapat foto 
formulir model c hasil plano.

Sebelumnya, situs di situs KPU 
menampilkan grafik data persentase 
p e ro l e h a n  s u a ra  P i l p re s  2 0 2 4 
maupun Pileg.  Masyarakat kini 
h a n y a  d a p a t  m e n g a k s e s  f o t o 
formulir model c hasil di setiap TPS.

 Ketua Bawaslu RI Rahmat Bagja 
merespons peniadaan grafik angka 
perolehan suara Pilpres dan Pileg 
2024 di Sirekap. Bagja meminta KPU 
untuk mempertegas peniadaan 
grafik tersebut berapa lama.

" N a h  s e k a r a n g  k a n  s u d a h 
dihentikan misalnya, berapa lama 
pertanyaannya? Kemudian kenapa 
itu tidak presisi? itu juga sampai 
sekarang belum dijelaskan," kata 
Bagja di Gedung Bawaslu RI, Jakarta 
Pusat, Rabu (6/3/2024).

B a g j a  m e n y i n g g u n g 
r e k o m e n d a s i  p i h a k n y a  u n t u k 
memberhentikan sementara Sirekap 
lantaran adanya data yang tak sama 
dengan formulir C1. Menurutnya hal 
seperti itu yang mesti dijelaskan 
oleh KPU RI.

"Seharusnya SOP-nya seperti 
apa? Kan kita minta dulu untuk 
diberhentikan sementara untuk 
memperbaiki. Pertanyaan sekarang 
sudah diberhentikan sementara 
atau bagaimana?" ujar Bagja.

"Habis itu kan seharusnya ada 
formulir D.A, D.A1, D.B dan ini bisa 
ditampilkan ke kecamatan, sehingga 
masyarakat bisa melihat perbedaan 
j i k a  a d a  p e r b e d a a n ,  j i k a  a d a 
permasalahan antara C Hasil dengan 
rekap di tingkat kecamatan atau 
teman-teman saksi," sambungnya.

Ia juga merespons masih adanya 
b e b e r a p a  T P S  y a n g  b e l u m 
m e n a m p i l - k a n  f o r m u l i r  C 1  d i 
S irekap.  Bagja  mengaku heran 
lantaran sudah ada sejumlah KPPS 
yang ditugaskan di sana.

"Nah itu pertanyaannya. Kami 
j u g a  s u d a h  m e n a n y a k a n  k e 
pengawas TPS, kenapa itu belum di-
upload. Yang diupload oleh KPU dan 
juga C hasil yang didapatkan oleh 
Bawaslu," ujar Bagja.

"Nah, ini masih kita lihat mana 
yang belum tertampilkan mana yang 
tidak dan apa alasan, bukan kami 
yang menampilkan ya, teman-teman 
K P U.  K P P S  a d a  7  ko k ,  g i m a n a 
menampilkannya (formulir  C1) 
seharusnya bisa," imbuhnya.

Terpisah, Direktur Perkumpulan 
u n t u k  P e m i l u  d a n  D e m o k r a s i 
(Perludem) Khoirunnisa Agustyati 
ikut  menanggapi  soal  diagram 
hingga bagan perolehan suara 
Pemilu 2024 dalam real  count 
Sirekap KPU yang mendadak hilang.

Menurut Khoirunnisa, Sirekap 
sebagai platform transparansi dan 
publikasi data dalam penghitungan 
suara hadir untuk memberikan 

g a m b a r a n  a t a s  p r o g r e s 
penghitungan suara Pemilu 2024. 
Lewat platform itu, publik bisa 
m e l a k u k a n  p e n g - a wa s a n  a t a s 
proses tersebut.

“Sehingga sebetulnya baik itu 
grafik dan juga form c hasilnya 
sama2 penting ditampilkan,” ujar 
Khoirunnisa.

Jika ada yang bermasalah, kata 
Khorunnisa, maka harusnya KPU 
m e n j e l a s k a n  d a n  s e g e r a 
m e m p e r b a i k i  S i r e k a p .  J i k a 
dihilangkan seperti ini, maka publik 
tidak bisa mengontrol data digital 
dan grafiknya.

“Ini sudah setengah jalan proses 
rekap, kalau kemudian di tengah 
jalan dihilangkan grafik dan data 
digitalnya maka saya khawatir 
justru malah semakin bikin tambah 
polemik,” kata Khoirunnisa.

Ketika ditanya apakah langkah 
ini merupakan salah satu cara 
menekan polemik soal lonjakan 
suara Partai Solidaritas Indonesia 
(PSI), Khoirunnisa meminta KPU 
u n t u k  m e m b u ka  d a t a  S i re ka p 
seperti sebelumnya. “Supaya tidak 
ada spekulasi seperti ini, maka 
harusnya dibuka saja Sirekapnya. 
Supaya bisa dikontrol,” kata dia.

Terpisah Direktur Democracy 
a n d  E l e c t o r a l  E m p o w e r m e n t 
Partnership (DEEP) Indonesia Neni 
Nur Hayati mengatakan,"Bawaslu 
seharusnya merekomendasikan 
agar Sirekap tetap bisa dipantau 
oleh publik karena itu adalah hak 
publik untuk tahu," katanya.

M e n u r u t  N e n i ,  m a sya ra k a t 
berhak mengetahui sejauh mana 
proses penghitungan suara pada 
pemilihan presiden (Pilpres) dan 
pemilihan legislatif (Pileg).

Neni mengatakan, seharusnya 
jika Sirekap mengalami kendala 
teknis karena tidak akurat membaca 
data formulis C.Hasil yang ditulis 
tangan dan diunggah melalui foto 
digital maka persoalan itu yang 
semestinya segera dicarikan solusi.

Sebab menurut Neni, keputusan 
KPU menghentikan menampilkan 
diagram justru bisa berdampak 
negatif.

"Sirekap tidak menunjukkan 
data justru bukan menjawab per-
masalahan publik tetapi adanya 
kejanggalan dan anomali kebijakan 
yang dibuat oleh KPU," ujar Neni

" D i  t e n g a h  m a s i f n ya  p e m -
beritaan dan banyaknya laporan 
masyrakat terkait dengan peng-
gelembungan suara semakin mem-
perkuat kecurigaan publik kepada 
penyelenggara Pemilu," sambung 
Neni.

KPU	Klaim	Cegah	Polemik
Terkait gaduh tersebut, Anggota 

KPU RI Idham Holik mengatakan, 
"Grafik angka perolehan suara tidak 
akan ditampilkan kembali. Akibat 
ketidakakuratan sebagian kecil 
hasil  pembacaan Sirekap telah 
memuncul-kan polemik dan bahkan 
d i s i n f o r m a s i  a t a s  p r o s e s 
r e k a p i t u l a s i  p e r o l e h a n  s u a ra 
peserta pemilu," katanya kepada 
wartawan, Rabu (6/3/2024).

 Aplikasi Sirekap KPU saat ini 
hanya menampilkan foto formulir 
model C.  Menurutnya,  formulir 
model C hasil jarang dilihat oleh para 
pengakses Sirekap.

 K i n i ,  k a t a  I d h a m ,  K P U 
kabupaten/ kota dan provinsi yang 
t e l a h  m e l a k u k a n  r e k a p i t u l a s i 
manual harus mempublikasikan 
hasilnya pada website dan media 
sosial. Idham menekankan, KPU 
hanya akan fokus menampilkan data 
hasil rekapitulasi secara berjenjang.

 "Bagi KPU di daerah yang telah 
menyelesaikan rekapitulasinya 
w a j i b  m e m p u b l i k a s i k a n  h a s i l 
r e k a p i t u l a s i  p e r o l e h a n  s u a r a 
peserta pemilu ke publik.  Kini 
masyarakat dapat mengaksesnya," 
tegas Idham.

Peneliti dari Badan Riset dan 
Inovasi Nasional (BRIN) Wasisto 
Raharjo Jati ikut buka suara. Dia 
menilai pemantauan oleh publik 
terhadap proses penghitungan suara 
Pemilu 2024 akan tetap berjalan 
karena sudah ada hasil hitung cepat 
(quick count) dari berbagai lembaga 
survei. Menurutnya, itu bisa menjadi 
salah satu upaya kontrol publik 
terhadap penghitungan suara KPU.

Untuk diketahui, penghitungan 
suara oleh KPU dilakukan dengan 
rekapitulasi berjenjang dalam rapat 
p l e n o  t e r b u k a  d a r i  t i n g k a t 
kecamatan hingga nasional. Kendati 
demikian, dia menilai bahwa 'real 
count' Sirekap tetap perlu diadakan.

"Saya pikir real count tetap perlu 
dilanjutkan sebagai bagian dari 
upaya akuntabilitas proses pemilu," 
katanya melalui  pesan singkat 
kepada Bisnis, Rabu (6/3/2024).

Di sisi lain, Wasisto menilai ada 
kontribusi human error terhadap 
banyaknya kekeliruan atau error 
dalam proses input data ke Sirekap 
di masing-masing TPS.  Hal itu, 
l a n j u t n y a ,  k a r e n a  p r o s e s 
penghitungan untuk lima kertas 
suara yang melelahkan bagi KPPS. 

Masyarakat  kini  hanya bisa 
melihat perolehan suara Pemilu 
2024 dari dengan mengecek satu per 
satu TPS t iap wilayah di  s i tus 
Sirekap KPU. Sebab, grafik yang 
menampilkan tabulasi perolehan 
s u a ra  Pe m i l u  2 0 2 4  d i  S i re ka p 
dihilangkan.

Publik harus membuka satu per 
satu hasil di tiap TPS yang jumlahnya 
ada 823.220. Jumlah itu terdiri dari 
820.161 TPS di dalam negeri dan 
3.059 di luar negeri.

Untuk melihat hasil setiap TPS di 
Sirekap, masyarakat bisa mengakses 
s i t u s  p e m i l u 2 0 2 4 . k p u . g o . i d . 
Kemudian menekan 'tampilkan 
filter' di bagian kanan atas layar.

Lalu  p i l ih  pemilu  apa  yang 
hendak dilihat. Setelahnya, pilih 
p r o v i n s i ,  k a b u p a t e n / k o t a , 
kecamatan, dan nomor TPS.

Saat ini masyarakat tak bisa lagi 
mengakses grafik tabulasi data 
perolehan suara Pemilu 2024.

Menu 'Hitung Suara' Sirekap tak 
lagi menampilkan rangkuman hasil 
perolehan suara pilpres dan pileg. 
G ra f i k  i t u  t e l a h  d i h a p u s  K P U. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

Proporsi Laporan 
Dugaan Pelanggaran 
Pemilu yang Diterima 
Jaga Pemilu 

-----------------------------------------------------

Pelanggaran administrasi

(Februari	2024)

47

Tindak pidana pemilu

15

Pelanggaran kode etik

7

Pelanggaran hukum lainnya

31

Sentimen Percakapan 
Warga Twitter terkait
Isu Kecurangan Pemilu 
(14-23 Februari 2024)

-----------------------------------------------------

Negatif

Sumber:	drone	emprit

75

Positif

17

Netral

8

Kepercayaan Responden 
bahwa Pemilu 2024 
Bebas dari Intervensi 
Penguasa/Pemerintah 
(Februari 2024)

-----------------------------------------------------

Sangat percaya

Sumber:	indikator	politik

18.6

Cukup percaya

41.2

Kurang percaya

Tidak percaya sama sekali

7.4

Tidak tahu/tidak jawab

5.4

27.4
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yang dikeluarkan Presiden Joko 
W i d o d o  u n t u k  m e n e t a p k a n 
pemindahan Ibu Kota Negara dari DKI 
Jakarta ke IKN. Karena itu, Baidowi 
menekankan Jakarta saat ini tak 
kehilangan status DKI, dan menjadi 
kota tanpa status.

"Maka, ibu kota masih di Jakarta," 
kata politikus Partai Persatuan 
Pembangunan (PPP) yang akrab 
disapa Awiek itu.

Dalam Rapat Paripurna ke-13 DPR 
RI Masa Persidangan IV Tahun Sidang 
2023-2024 kemarin, Wakil Ketua DPR 
RI Sufmi Dasco Ahmad mengatakan, 
presiden juga telah mengirimkan surat 
ke pimpinan DPR untuk menunjuk 
menterinya membahas RUU itu 
dengan DPR.

Menteri itu ialah Menteri Dalam 
Negeri Tito Karnavian,  Menteri 
Keuangan Sri  Mulyani ,  Menteri 
P e r e n c a n a a n  P e m b a n g u n a n 
Nasional/Kepala Bappenas Suharso 
Monoarfa, Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi Abdullah Azwar Anas, dan 
Menteri  Hukum dan Hak Asasi 
Manusia Yasonna H. Laoly.

"Bersama-sama maupun sendiri-
sendiri untuk mewakili pemerintah 
d a l a m  p e m b a h a s a n  ra n c a n ga n 
undang-undang, dalam undang-
undang usul inisiatif Badan Legislasi 
DPR RI," kata Dasco.

Dalam pembahasan RUU DKJ, 
salah satu ketentuan yang Dasco bisa 
pa st ika n  dib a ha s  ia la h  terka i t 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) di 
Jakarta, yang nantinya setelah melepas 
status DKI tetap dipilih rakyat secara 

JAKARTA-Status Daerah Khusus Ibu 
Kota atau DKI yang selama ini dimiliki 
Jakarta tengah menjadi 'debat kusir' 
publik. Disebutkan,  UU Undang-
Undang Nomor 29 Tahun 2007 
tentang DKI Jakarta sebagai ibu kota 
negara sejak 15 Februari tidak lagi 
berlaku karena ketentuan Pasal 41 UU 
IKN. Benarkah?

P a k a r  h u k u m  t a t a  n e g a r a 
Universitas Sebelas Maret (UNS) Agus 
Riwanto membenarkan Jakarta sudah 
bukan lagi ibu kota negara Indonesia.

Agus merujuk pasal 39 dan 41 
Undang-Undang Nomor 3 Tahun 2022 
tentang Ibu Kota Negara (UU IKN). 
Pasal itu mengatur Undang-Undang 
DKI Jakarta harus direvisi paling lama 
d u a  t a h u n  s e t e l a h  U U  I K N 
diundangkan.

"Berarti Februari 2024 pas dua 
tahun, sekarang sudah Maret. Sejak 
saat itu, sebenarnya ibu kota kita tidak 
lagi DKI Jakarta," kata Agus , Rabu 
(6/2/2023).

A g u s  m e n g a t a k a n  s a a t  i n i 
Nusantara sudah berstatus ibu kota 
negara. Sementara itu, status Jakarta 
mengalami kekosongan hukum terkait 
status.

Dia menyarankan DPR segera 
merampungkan Rancangan Undang-
Undang Daerah Khusus Jakarta (RUU 
D K J ) .  D i a  u s u l  a t u r a n  i t u 
mencantumkan kembali  proses 
peralihan ibu kota negara.

Agus  berpendapat  Presiden 
Jokowi bisa turun tangan bila DPR 
belum kunjung mengesahkan RUU 
D K J .  M e n u r u t nya ,  J o ko w i  b i s a 
menerbitkan peraturan pemerintah 
pengganti undang-undang (perppu).

“Harus segera membuat perppu 
untuk  memast ika n  ta di  b ahwa 
kedudukan ibu kota IKN belum siap 
sehingga tetap di DKI sampai pada 
waktunya IKN siap sebagai ibu kota 
negara," ujarnya.

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  B a d a n 
Legislasi DPR Supratman Andi Agtas 
menyebut masa berlaku UU DKI 
Jakarta sudah habis. Dengan demikian, 
Jakarta bukan lagi ibu kota negara.

"RUU DKI itu dia kehilangan 
s t a t u s nya  t a n g ga l  1 5  Fe b r u a r i 
kemarin. Kan itu implikasi dari 
Undang-undang IKN. Iya dua tahun 
[setelah UU IKN diundangkan]. Nah, 
[UU DKI] itu kan berakhir 15 Februari," 
u j a r  S u p r a t m a n  d i  K o m p l e k s 
Parlemen, Jakarta, Selasa (5/3/2024).

Pj	Budi:	Masa	Transisi
Penjabat  (Pj)  Gubernur DKI 

Jakarta Heru Budi Hartono buka suara 
s o a l  s t a t u s  J a k a r t a  i t u . H e r u 
mengatakan saat ini Rancangan 
Undang-Undang Daerah Khusus 
Jakarta (DKJ) masih sedang berproses.

"Ya, masih ada waktu transisi. Kan, 
sedang berproses DKJ ya," kata dia di 

Jakarta Utara, Rabu (6/3/2024).
Hal senada dikatakan Wakil Ketua 

Baleg DPR RI Achmad Baidowi. Dia 
meluruskan pernyataan Supratman. Ia 
mengatakan, dalam Pasal 41 UU IKN 
ditegaskan status DKI di Jakarta hilang 
jika ada Keputusan Presiden atau 
Keppres yang mencabut statusnya, 
meski batas waktunya ditetapkan 
paling lama harus ada 2 tahun setelah 
UU IKN ditetapkan.

"Jadi ya masih (DKI Jakarta), 
selama Keppresnya belum terbit," 
ucap Baidowi, Rabu (6/3/2024).

Dalam Pasal 41 ayat 1 UU IKN 
m e m a n g  d i s e b u t k a n ,  s e j a k 
ditetapkannya Keputusan Presiden 
ketentuan Pasal 3, Pasal 4 kecuali 
fungsi sebagai daerah otonom, dan 
Pasal 5 UU 29/2007 dicabut dan 
dinyatakan tidak berlaku.

Lalu,  dalam ayat 2 pasal itu 
disebutkan pula bahwa paling lama 
dua tahun sejak UU IKN diundangkan, 
UU 29/2007 diubah sesuai dengan 
ketentuan dalam Undang-Undang ini. 
UU IKN ditetapkan pada 15 Februari 
2022.

Tapi, perlu dingat ada ketentuan 
peralihan dalam UU IKN. Seperti 
d a l a m  P a s a l  3 9  d i s e b u t k a n 
kedudukan, fungsi, dan peran Ibu Kota 
Negara tetap berada di Provinsi 
Daerah Khusus Ibukota Jakarta sampai 
d e n ga n  t a n g ga l  d i te t a p ka n nya 
pemindahan Ibu Kota Negara dari 
Provinsi Daerah Khusus Ibukota 
Jakarta ke Ibu Kota Nusantara dengan 
Keputusan Presiden.

Hingga saat ini, belum ada Keppres 

langsung.
"Perlu saya tegaskan bahwa 

pembahasan dalam UU DKJ bahwa 
baik pemerintah maupun partai 
politik itu mempunyai keinginan yang 
sama bahwa Gubernur Daerah Khusus 
Jakarta akan dipilih langsung seperti 
pilkada-pilkada di daerah lain," kata 
Dasco.

D a s c o  m e n e p i s  i s u  a d a n y a 
informasi yang menyatakan adanya 
p e m i l i h a n  g u b e r n u r  m e l a l u i 
mekanisme lain. Menurut Dasco 
pemerintah maupun partai politik 
memiliki keinginan yang sama untuk 
menggelar pemilihan Gubernur DKI 
Jakarta pada November 2024.

“Jadi, kalau ada informasi yang 
menyatakan bahwa untuk Gubernur 
Daerah Khusus Jakarta itu ditetapkan 
dengan mekanisme yang lain, itu 
adalah pendapat yang keliru dan 
m u n g k i n  b e l u m  t e r - u p d a t e 
p e r k e m b a n g a n  t e r k i n i ,"  t u t u r 
Dasco.(wid,rls,ant,kcm/dya)

Debat Kusir Status Jakarta: 

Bukan Ibu Kota RI Sejak 15 Februari

Helikopter	alutsista	Indonesia	saat	bersiap	pada	acara	gladi	bersih	HUT	TNI	yang	digelar	di	lapangan	
Silang	Monas,	Jakarta,	Selasa	(3/10/2023).(	dok)

H A R I A N

5 FAKTA STATUS JAKARTA 

DIUBAH DARI DKI JADI DKJ

1.	DKI	Diubah	Menjadi	DKJ
Pemindahan Ibu Kota Negara berdasarkan UU 
IKN mengubah status Jakarta yang semula 
Daerah Khusus Ibukota menjadi Daerah 
Khusus Jakarta (DKJ)

2.	Konsep	DKJ
RUU DKJ mengusung konsep Daerah Khusus 
Jakarta menjadi kota global dan pusat 
ekonomi terbesar di Indonesia

3.	RUU	DKJ	di	Prolegnas	Prioritas
DPR secara resmi menetapkan perubahan 
kedua terhadap program legislasi nasional 
(Prolegnas) Prioritas Tahun 2023

4.	RUU	DKJ	Mencabut	Status	Ibu	Kota	
Negara	dari	Jakarta
Nantinya, Jakarta akan menjadi provinsi 
khusus sebagai pusat kegiatan ekonomi untuk 
perekonomian nasional

5.	Tujuan	Hadirnya	RUU	DKJ
untuk mengatasi kekosongan
hukum setelah status Jakarta sebagai ibu kota 
negara dicabut

POIN POIN 

DALAM RUU DKJ

Jakarta bukan lagi Ibu Kota 
Negara

Jakarta	tak	gabung	Depok, 
bekasi, dan Tangerang,

Gubernur & Wakil Gubernur	
dipilih	Presiden

Walikota/ Bupati di DKI 
ditunjuk	Gubernur

Dewan	Kota


